
第３回たつの市新宮地域小中一貫校開校準備委員会小学校区部会（西栗栖小学校） 

議事録 

 

日時 令和６年６月１７日（月）   

   午後７時から         

場所 西栗栖コミュニティセンター  

 

１ 開  会 

 

 

 

２ 報  告 

 第３回開校準備委員会の開催結果について【資料１】 

  事務局から説明 

◆ 小学校の記念碑等の取扱いについて 

＜質疑応答＞ 

（委員） 

 西栗栖小学校の校歌については、今、歌っているものも含めて３つあるが、全て展

示することになるのか。 

（事務局） 

 体育館に掲示している額を使用するかどうかは決まってはいないが、スペースの関

係もあると思うので、意見をお聴きしながら調整していく。 

（委員） 

 西栗栖としては、小学校の歴史を残していくのであれば３つともお願いしたい。 

（委員） 

 具体的にどのような記念碑等があるのかを示してもらうことと、可能であれば記念

碑を見ることのできる機会があれば協議がしやすいかと思う。 

（委員） 

 運動場に寄贈された遊具があるが、そういったものを小中一貫校に移設することは

可能か。 

（委員） 

 体育施設の事業者に確認してみたところ、事業者には直せないものであるとのこと

であった。 

（委員） 

 宍粟市と佐用町との組合立の小学校では、全国大会に出場した記念碑がそのまま残

っている。 



（事務局） 

 西栗栖小学校も石碑はそのまま残すことを考えている。 

（委員） 

 地域で考えていきたい。 

 

◆ 小学校の制服のアンケートについて 

＜質疑応答＞ 

（委員） 

 制服を着用する学年を問われているが、どのようなことをイメージしているのか。 

（事務局） 

 ４年生までは私服、５年生からは中学生と同じ制服にすれば制服を購入する回数も

減るので、そういった取組みを行っている学校もある。中学校の動向も関係してくる

が、そういった意見があるのであればこの際に聴いておきたいと思っている。 

（委員） 

 新しい制服を開校前から着用したいということも書いてよいのか。また、今着用し

ている制服をどうしたいのかも書いてよいのか。 

（事務局） 

 自由意見に書いてもらえれば良い。教育委員会として予想しているのは、仮に制服

になったとしても、開校時点では５校の制服が入り混じる形になるかと思う。移行期

間を設けながら保護者の負担が大きくならないようにしたいと考えている。 

（委員） 

 制服の購入に係る補助は出ないのか。 

（事務局） 

 補助はしない。 

 

 

 

３ 議  事 

 スクールバスの運行ルート（案）について【資料２－１、２－２】 

  事務局から説明 

＜質疑応答＞ 

（事務局） 

 できる限り私有地は避けたいので、私有地を使用するに当たっての地権者交渉は自

治会等で行っていただきたいが可能か。今後、私有地の使用に関する取扱いについて、

書面で自治会と地権者で取り交わしていただきたい。 

（委員） 



 様式を作成してもらえれば自治会から話をして同意を得たい。 

 

（委員） 

 現在、牧を始発としているが、保護者の負担のことを考えると、年度の前半後半で

分けて、栗町を始発にすることはできないのか。そういうことも考慮してはどうか。 

（事務局） 

 ルートだけ決まれば、令和９年度頃に、その時の保護者で協議してもらっても良い

かと思う。 

（委員） 

 検討事項として保留にしておいてほしい。 

（事務局） 

 栗町の停車場が北から南に下がることを前提に組んでいるので、南から北に上がる

となると別の場所を探す必要が生じる。方法としては、下莇原を始発にすることも有

り得るかと思う。 

（委員） 

 相坂について、雪の影響が心配である。降雪が予想される場合には、県土木事務所

に早めに融雪剤をまくよう要望しておく必要がある。 

 

（事務局） 

 ある程度ルートが固まってきたら、バスを試走したいと考えている。次回までに試

走して、その結果を報告したい。 

（委員） 

 委員は同乗しなくても良いか。 

（事務局） 

 日程調整をさせていただく。 

 

（委員） 

 低学年の児童たちは乗り降りする時間もかかると思う。補助席も使うのであればそ

れなりに時間を取ることになるので、それを見据えたダイヤを組んでほしい。 

（事務局） 

 了解した。バスの納車後、乗降練習をしたいと考えている。 

 

 

 

４ そ の 他 

（委員） 



 学校名の募集について、学校から（紙を）持って帰ってきているようであるが、学

校から説明がない学年もあるようである。そのあたり、児童にも分かるように説明し

てあげてほしい。 

 

 

 

５ 閉  会 


